

**COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU NOYAU DUR
DE L'ATELIER AUX LILAS**

MERCREDI 13 SEPTEMBRE 2017, 18H30

Étaient présents malgré l'averse :

Ayda Nuroglu
Bénédicte Héлары
Carine Perreur
Chrystel Savornin
Dale Rowe
Dana Radulescu
Gérard Bastien
Jean-Marie Marandin
Kristin Meller
Laurence Geoffroy
Luca Villani
Malena Carrera
Mireille Saltron
Pierre Vaquez
Raúl Velasco
Raúl Villullas
Vania Nikolcic
Martine Besombes

Absents :

Gaëlle Benelhocine
Laurent Ameline
Laurent De Tröil
Laurent Dujat
Marie-Clémentine Marès
Michel Ouaniche
Pauline Lorenceau
Philippe Bucamp
Tsui-fei Pommier

ORDRE DU JOUR :

1. Les permanences

Est-ce que tout va bien ? Questions, remarques, suggestions.

2. Les tâches d'atelier

Sont-elles réellement faites ? Quels problèmes rencontrons-nous ? Comment améliorer les choses ? Remarques, suggestions.

Le nombre de membres du noyau dur reste stable.

Caroline Coche, qui déménage à Angoulême, quitte le noyau dur.

La candidature de Martine Besombes est acceptée à l'unanimité. Elle rejoint le noyau dur.

1. LES PERMANENCES

Aucun problème majeur n'est observé.

Il est rappelé que les membres qui réservent une séance doivent attendre une confirmation de la part du permanent, qui valide leur inscription.

Pour faciliter la gestion de l'espace, il est préférable que les membres, en réservant, précisent quel équipement ils souhaitent utiliser : la table rouge ou blanche en sérigraphie, les presses en taille douce et taille d'épargne...

Kristin demande si l'espace de sérigraphie est désormais plus propre et mieux rangé.

Un petit mieux est constaté ; il est rappelé de ne pas oublier de signaler aux membres de commencer à ranger et nettoyer leur espace de travail une demi-heure avant la fin de la séance.

Bénédicte indique aux noyaux durs non sérigraphes que les deux produits servant à fabriquer le mélange dégraveur se trouvent à gauche sur l'étagère au dessus de l'évier de l'usine. Les sprays de dégraveur sont, eux, à droite du karcher.

Aïda demande s'il existe, dans les réservations, une priorité entre membres ordinaires et noyaux durs : aucune priorité n'existe ; les places sont accordées dans l'ordre des demandes.

2. LES TÂCHES

Les tâches des membres sont rappelées.

Jean-Marie continue à s'occuper des solvants, désormais sans Gaëlle.

Malena continue à s'occuper du perchlo.

Kristin suggère que quelqu'un fasse un étalonnage de l'acide avec une chute de cuivre.

Vania se propose pour réaliser le nuancier.

Le perchlo sera désormais filtré tous les quinze jours par Malena. Elle demandera aux personnes présentes sur place le jour du filtrage de l'aider. Un calendrier avec les dates du filtrage sera installé au-dessus du bac d'acide pour que d'autres personnes puissent le filtrer en cas de besoin.

Gérard et Michel continuent à s'occuper des casiers.

Dana continue à s'occuper des tiroirs. Bénédicte propose avec grand enthousiasme de la sekunder.

Laurent Dujat et Laurent de Tröil s'occupent de l'évacuation des déchets toxiques.

Dale annonce qu'il a apporté en voiture les produits à la déchetterie cet été. Il pourra s'en charger de temps en temps.

Un camion vient récupérer les déchets toxiques devant la mairie le 1er mercredi du mois.

Vania, Mireille et Aïda s'occupent toujours des petits achats ménagers.

Rappel : le petit cochon sert à acheter le café et le thé ; il ne faut pas hésiter à le remplir !

L'argent de la tarlatane vendue à l'atelier (rangée parmi les rouleaux de papier au-dessus de l'espace typo, dans l'usine) est aussi placé dans le cochon.

Chrystel et Luca se chargent des gros achats.

Pierre s'occupe désormais de l'agenda.

Aïda rejoint Carine au lavage des torchons cuisine/mains placés près des deux lavabos, en taille-douce et en sérigraphie.

Une nouvelle tâche, le découpage des chiffons, est attribuée (avec autant d'enthousiasme) à Bénédicte.

Les autres attributions de tâches restent inchangées.

Le ménage

Un grand ménage a été fait en mai, avant les portes ouvertes. L'atelier était très sale : il serait nécessaire de planifier trois ou quatre fois par ans des sessions de nettoyage. Des groupes mêlant membres ordinaires et noyaux durs pourront être formés pour faire un grand ménage, et procéder à de petits rangements (ce qui traîne).

Le labo photo

Pendant l'été, Dale a rangé et organisé le labo photo, qui est opérationnel et qui suscite de l'intérêt. Dale fera une réunion avec les 8-10 membres qui ont dit, lors de leur inscription, vouloir utiliser le labo.

(Il faut garder le labo ordonné et ne pas s'en servir comme espace de stockage.)

La salle de séchage

Parmi les tâches du noyau dur figure le changement des buvards dans la salle de séchage. Ne pas oublier de les remplacer tous les matins : enlever les buvards humides, les remplacer par des secs, suspendre les buvards humides, ranger les tirages secs dans le tiroir « tirages à récupérer ». Les buvards et les tirages en seront reconnaissants.

Rappel : il ne faut pas mettre de papier journal non vierge entre les buvards.

Les assistants

Un membre souhaitant venir avec un assistant doit en informer le permanent lorsqu'il réserve.

Un assistant vient de manière ponctuelle, pour assister un membre sur une tâche précise.

Remarques diverses

Dale est en contact avec un grand atelier de gravure à Edinbourg. Il évoque la possibilité de créer un lien entre l'Atelier aux Lilas et l'Edinburgh Printmakers (qui est en passe de déménager et rouvrira dans un nouveau lieu au printemps 2019).

Malena signale que quelqu'un s'est emparé de l'un de ses pinceaux, auquel elle tenait, qui était rangé dans une boîte en bois, dans son casier.

PROCHAINE RÉUNION

L'ensemble des membres présents décide qu'une nouvelle réunion n'est pas nécessaire avant début 2018.

La prochaine réunion du noyau dur aura lieu après l'AG, dans un espace (chauffé) extérieur à l'atelier (non chauffé). Kristin se renseignera auprès du centre culturel.